

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: 25 (1988)
Heft: 903

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

De la confédération aux conglomérats urbains

Prenez une carte de la Communauté européenne: la Suisse, dans le prolongement de l'Autriche, paraît comme une blessure profonde, un de ces accidents géologiques qui détournent le cours des glaciers. A un autre niveau, dans notre esprit, persiste une frontière fondamentale entre l'Europe du nord et celle du sud, sur laquelle campe la Suisse.

Deux images à réviser sérieusement si l'on en croit une carte suggestive reproduite ci-dessous, publiée par *Le Monde* (4.3.88) et fruit des travaux d'une équipe de géographes français sur les fonctions internationales des villes européennes. Ils ont associé dif-

férents critères (sièges sociaux de grandes firmes, capacités de communication, congrès internationaux et salons) pour essayer de mesurer le degré d'attractivité et d'influence internationales de ces métropoles. De Glasgow à Rome, c'est un ruban continu qui se développe et s'étend, en largeur, entre Genève et Munich. Une autre étude, commandée par la ville de Lyon et dont rend compte le *Journal de Genève* (16-17.4.88), analyse ce que l'on pourrait appeler l'internationalité de dix villes européennes en

FB
(suite page 2)

